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Parábolas del Reino

Encontraremos en la celebración de la Eucaristía de
este domingo los criterios para refrescar las prioridades
de la vida cristiana: primero el Reino de Dios y su
justicia, que lo demás puede esperar.

La Palabra que nos regala el Señor nos lleva a
preguntarnos acerca de nuestra identidad, de nuestra
condición de hijos de Dios y de cómo la vivimos,
porque nos dice Jesús, que el Reino tiene un valor tal,
que por él se da todo. El Señor nos tiene
acostumbrados a hablarnos de cosas muy serias con
un lenguaje sencillo, como podemos ver este domingo
con las imágenes de un tesoro escondido o de la perla
preciosa, queriendo resaltar la importancia del Reino
de los cielos. Sería bueno que se leyesen con atención
las parábolas que expone el Evangelio de este
domingo y vean lo que significa darlo todo, dejarlo
todo, perderlo todo,… para ganar el tesoro, la perla
fina del Reino de Dios. ¡Este es el negocio que nos

propone el Señor, perder cosas para
ganar el Reino de los Cielos! Lo que

nos propone el Señor es muy
serio.

Si nos preguntamos acerca del
Reino de Dios, partimos de algo
muy claro, que no se ha de

confundir en absoluto con
n i n g ú n  r e i n o
político y de que
el Reino del que
habla el Señor

"no es de este
mundo… no

es de aquí" (cf.
Jn. 18,36).

En los evangelios se van ofreciendo pistas sobre la
naturaleza del Reino de Dios y se nos dice que Cristo
cumple la voluntad del Padre hasta el final y quiere
establecer su Reino, no con las armas y la violencia,
sino con la aparente debilidad del amor que da la vida.
El Reino de Dios es completamente distinto a los de
la tierra. En el relato de la Pasión, Jesús dice a Pilatos:
"Tú lo dices: soy rey. Yo para esto he nacido y para esto
he venido al mundo: para dar testimonio de la verdad.
Todo el que es de la verdad escucha mi voz" (v. 37). Jesús
habla de rey, de reino, pero no se refiere al dominio,
sino a la verdad. Jesús ha venido para revelar y traer
una nueva realeza, la de Dios; ha venido para dar
testimonio de la verdad de un Dios que es amor (cf.
1Jn 4,8-16) y que quiere establecer un reino de Justicia,
de Amor, de Vida y de Paz.

El que se ha encontrado con Jesús posee el tesoro del
Amor y de la Verdad de Dios, no necesita más, sólo
Dios basta, diría Santa Teresa. Ahora se entiende la
consecuencia de apostar por Cristo, "nos ha hecho
reino y sacerdotes para Dios, su Padre" (cf. Ap. 1,5-6).
En el texto de Apocalipsis aparece claro que no se
trata de un reino político sino de uno fundado sobre
la relación con Dios, con la verdad. Ser, pues, discípulos
de Jesús significa no dejarse cautivar por la lógica
mundana del poder, sino llevar al mundo la luz de la
verdad y el amor de Dios, compartir, ser caritativos.

Toda la información y mucha más, podrás encontrarla en:
www.diocesisdecartagena.org



Tenemos un Dios "enamorado de nosotros", que nos acaricia
tiernamente y nos canta la canción de cuna así como lo hace
un papá con su niño. Él, primeramente, nos busca, nos espera
y nos enseña a ser "pequeños", porque "el amor está más en
dar que en recibir" y está "más en las obras que en las palabras".
Lo recordó el Papa durante la misa celebrada el viernes 27 de
junio, día de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

La meditación del Papa se inspiró en la oración colecta reci
tada durante la liturgia, en la que, dijo, "hemos agradecido
al Señor porque nos da la gracia, la alegría de celebrar en el
corazón de su Hijo las grandes obras de su amor". Y "amor",
de hecho, es la palabra clave escogida por el obispo de Roma
para expresar el significado profundo de la solemnidad del
Sagrado Corazón. Porque, señaló, "hoy es la fiesta del amor
de Dios, de Jesucristo: es el amor de Dios por nosotros y amor
de Dios en nosotros". Una fiesta que "celebramos con alegría".

Dos, en especial, son "los rasgos del amor" según el Pontífice.
El primero está contenido en la afirmación: "el amor está más
en dar que en recibir"; el segundo en la afirmación de que "el
amor está más en las obras que en las palabras". "Cuando
decimos que está más en dar que en recibir -explicó el Papa
Francisco- es porque el amor siempre se contagia, siempre
contagia, y es recibido por el amado". Y "cuando decimos que
está más en las obras que en las palabras", añadió, es porque
"el amor siempre da vida, hace crecer".

El Pontífice delineó las características fundamentales del amor
de Dios a los hombres. Y volvió a proponer así algunos pasajes
de las lecturas de la liturgia del día, que, señaló, "dos veces
nos habla de los pequeños". En efecto, en la primera lectura,
tomada del libro del Deuteronomio (7, 6-11), "Moisés explica
por qué el pueblo ha sido elegido y dice: pues sois el pueblo
más pequeño". Después, en el Evangelio de san Mateo (11,
25-30), "Jesús alaba al Padre porque ocultó las cosas divinas
a los sabios y las reveló a los pequeños". Por lo tanto, afirmó
el Papa, "para entender el amor de Dios es necesaria esta
pequeñez de corazón". Por lo demás, Jesús lo dice claramente:
si no os hacéis como niños, no entraréis en el Reino de los
cielos. He aquí, entonces, el camino justo: "Hacerse niños,
hacerse pequeños", porque solamente en esa pequeñez, en
ese abajarse se puede recibir" el  amor de Dios.

No es casual, observó el obispo de Roma, que sea "el mismo
Señor" quien, "cuando explica su relación de amor, busca

hablar como si hablase con un niño". Y, de hecho, Dios "lo
recuerda al pueblo: "acuérdate, yo te he enseñado a caminar
como un papá hace con su niño". Se trata precisamente de
"esa relación de papá e hijo". Pero, advirtió el Pontífice, "si tú
no eres pequeño", esa relación no logra establecerse.

Es una relación tal que lleva "al Señor, enamorado de noso
tros", a usar "incluso palabras que parecen una canción de
cuna". El Señor, en efecto, dice en la Escritura: "No temas,
gusanillo de Israel, no temas". Y nos acaricia, pues, diciéndo
nos: "Estoy contigo, yo te tomo de la mano". Esta, "es la ternura
del Señor en su amor, esto es lo que Él nos comunica. Y da la
fuerza a nuestra ternura".

Las "palabras del Señor nos hacen entender ese misterioso
amor que Él tiene por nosotros". Es Jesús mismo quien nos
indica cómo hacer: cuando habla de sí, dice ser "manso y
humilde de corazón". Por ello, "también Él, el Hijo de Dios, se
abaja para recibir el amor del Padre".

Otra verdad que la fiesta del Sagrado Corazón nos recuerda,
dijo también el Papa, se puede sacar del pasaje de la segunda
lectura, tomado de la primera carta de san Juan (4, 7-16):
"Dios nos ha amado primero, Él está siempre antes de noso
tros, Él nos espera". Por lo tanto, confirmó el Pontífice, "cuando
nosotros llegamos, Él está, cuando lo buscamos Él nos buscó
primero: Él siempre delante de nosotros, nos espera para
recibirnos en su corazón, en su amor".

Recapitulando su meditación, el Papa reafirmó que los dos
rasgos indicados "pueden ayudarnos a entender este misterio
del amor de Dios con nosotros: para expresarse necesita
nuestra pequeñez, nuestro abajamiento. Y necesita también
nuestro asombro cuando lo buscamos y lo encontramos allí
esperándonos". Y es "muy bello entender y sentir así el amor
de Dios en Jesús, en el corazón de Jesús".

El Pontífice concluyó invitando a los presentes a rezar al Señor
para que dé a cada cristiano la gracia de "entender, de sentir,
de entrar en este mundo tan misterioso, de maravillarnos y
tener paz con este amor que se entrega, nos da la alegría y
nos lleva por el camino de la vida como un niño" que lleva
"de la mano".

Fuente: L’Osservatore Romano, viernes 4 de julio de 2014

Francisco: “Dios nos ha amado primero, Él
está siempre antes de nosotros, Él nos
espera"
Durante el mes de julio, no se realizarán audiencias generales en el Vaticano por lo
que durante estas semanas les ofreceremos algunas de las homilías que el Papa
Francisco ha realizado en la capilla de Santa Marta durante este año.



"Los ángeles separarán a
los malos de los buenos
y los echarán al horno"

Del Santo Evangelio según San Mateo
13, 44-52

El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se presenta en medio de
los suyos entregándoles el d

En aquel tiempo, dijo Jesús a la gente:
- «El reino de los cielos se parece a un tesoro escondido en el campo: el que lo
encuentra lo vuelve a esconder y, lleno de alegría, va a vender todo lo que tiene
y compra el campo.
El reino de los cielos se parece también a un comerciante en perlas finas que, al
encontrar una de gran valor, se va a vender todo lo que tiene y la compra.
El reino de los cielos se parece también a la red que echan en el mar y recoge toda
clase de peces: cuando está llena, la arrastran a la orilla, se sientan, y reúnen los
buenos en cestos y los malos los tiran.
Lo mismo sucederá al final del tiempo: saldrán los ángeles, separarán a los malos
de los buenos y los echarán al horno encendido. Allí será el llanto y el rechinar de
dientes.
¿Entendéis bien todo esto?»

Ellos le contestaron:
- «Sí».

Él les dijo:
«Ya veis, un escriba que entiende del reino de los cielos es como un padre de familia
que va sacando del arca lo nuevo y lo antiguo».

EL EVANGELIO, Domingo XVII T.O.

PRIMERA LECTURA
1 Reyes 3, 5. 7-12

SALMO RESPONSORIAL
Salmo 118, 57. 72. 76-77. 127-128.

129-136

SEGUNDA LECTURA
Romanos 8, 28-30

EVANGELIO
Mateo 13, 44-52

Finaliza así uno de los grandes discursos de Jesús sobre el Reino de
los cielos en el Evangelio de San Mateo, el discurso de la parábolas.
Esta perícopa nos narra tres parábolas muy semejantes: el tesoro
escondido y la perla de gran valor, y otra algo más extensa, la de la
red barredera.

Jesús enseña expresamente que uno se encuentra con el Reino y
quienes tienen la dicha inmerecida de vivir en esta plenitud de los
tiempos, que se inauguró con Jesucristo, merecen ser felicitados tal
como lo hacía Jesús en la conclusión de la parábola del sembrador:
"Dichosos vuestros ojos porque ven y vuestros oídos porque oyen".

Pero no basta con recibir esta gracia; cada uno debe tomar una
decisión personal ante el Reino de justicia, amor y paz que trae Jesús.
Es una gran fortuna encontrarlo, pero pide la renuncia a muchas
cosas, a toda una visión del mundo, a la anterior orientación de vida,
para poder hacerlo propio y disfrutarlo. Es el venderlo todo, el cargar
con la cruz, el aborrecer la vida anterior que Jesús repite en otros
pasajes del Evangelio.



Desde el pasado 14 de
julio y hasta este próximo
domingo, el Seminario
Mayor de San Fulgencio
está presente en Beniel y
Lo Pagán a través de la
misión rural. Durante
estos días, dos grupos de
seminaristas (de primero,
tercero y quinto curso)
están conviviendo con
las comunidades parro
quiales de San Bartolo
mé de Beniel y de Nues
tra Señora del Carmen de
Lo Pagán.

Según Lope Nadal, se
minarista de tercero, la misión rural en Beniel se ha
planteado bajo cuatro pilares: niños, jóvenes, adultos y
cofradías. Con los niños están realizando diferentes
actividades: catequesis, juegos, talleres y una excursión
a una finca cercana. Mañana sábado, participarán en la
procesión de la Virgen del Rosario. Los seis seminaristas
están también muy cercanos a las personas que integran
las cofradías de Semana Santa, con quienes están man
teniendo diferentes reuniones de formación.

Integrados en el día a día de la comunidad parroquial,
los seminaristas estuvieron también presentes la semana
pasada en la celebración de la festividad de Nuestra
Señora del Carmen participando en los actos que se
celebraron en su honor, sobre todo, los cinco seminaris
tas que se encuentran estos días en Lo Pagán, donde
Nuestra Señora del Carmen es titular de la parroquia y
patrona del pueblo.

Juan Carlos Ponce, seminarista de quinto curso, asegura
que es la primera vez que la misión se realiza en un
pueblo de playa y explica que hay varias actividades
que están teniendo mucho éxito, como el cine fórum
al que han asistido una treintena de personas cada
noche; las actividades de ocio con los niños; las cate
quesis a las 19:00 horas en la parroquia; la Misa de unción
de enfermos y la de renovación de las promesas matri
moniales; y la vigilia de oración que se celebró anoche
en la parroquia. Mañana sábado realizarán  una excursión
con los jóvenes, la salida será a las 12:00 horas desde la
parroquia.

El Seminario Mayor de San
Fulgencio, de misión rural en
Beniel y Lo Pagán

Mensajeros de la Paz celebra
el día de los abuelos

El Obispo de Cartagena
a c o m p a ñ a b a  e s t a
mañana a los más de
1.000 abuelos invitados
a la fiesta organizada
por Mensajeros de la Paz
en el pabellón Cabezo
Beaza de Cartagena. El
Presidente de la Región,
D. Alberto Garre; la alcaldesa de Cartagena, Dª Pilar
Barreiro; la Directora General del Instituto Social de las
Fuerzas Armadas, Mª Soledad Álvarez de Miranda Del
gado; el presidente y fundador de Mensajeros de la Paz,
el Padre Ángel; la presentadora Irma Soriano y la can
tante Ángela Carrasco; entre otras personalidades, han
acompañado a los mayores llegados desde diferentes
residencias y centros de día de la Región, para compartir
una jornada festiva.

Antes de que comenzara la fiesta, el Sr. Obispo ha ben
decido esta mañana las obras de  ampliación y mejora
de la Residencia de Mayores Virgen del Mar, gestionada
por la Asociación Edad Dorada Mensajeros de la Paz
Murcia. Una residencia que se encuentra en el barrio de
San Antón de Cartagena y que acoge a 120 mayores y
cuenta con un centro de día de 20 plazas.

Y mañana sábado, coincidiendo con la festividad de San
Joaquín y Santa Ana, abuelos de Jesús, el Sr. Obispo
presidirá la celebración de la Eucaristía en la Catedral,
concelebrada por el Padre Ángel, y por varios sacerdotes
que, a su vez, son también ancianos. Al final de la Misa
se dará lectura de la Bendición Apostólica especial
enviada por su Santidad el Papa Francisco, en la que
anima a los abuelos a "contribuir al bien de la sociedad
aportando la sabiduría de la experiencia, imprescindible
ayuda que contribuye a las nuevas generaciones en la
tarea de abrir un futuro digno para todos".

Desde hace 16 años Mensajeros de la Paz promueve la
celebración del Día de los Abuelos cada 26 de julio
coincidiendo con la festividad de San Joaquín y Santa
Ana. El objetivo principal de esta iniciativa es que toda
la sociedad rinda un merecido homenaje a esos hombres
y mujeres que tanto nos han dado; sensibilizando sobre
la figura de los abuelos para que se les valore y reciban
así el cariño y el respeto de su entorno; y a la vez, inten
tando realizar una llamada de atención sobre las nece
sidades y carencias de la población mayor.



El pasado fin de semana se
realizó en Madrid el curso de
formación de agentes de pas
toral de Familia y Vida que cada
año organiza la Subcomisión
Episcopal para la Familia y la
Defensa de la Vida, de la
Comisión Episcopal de Apos
tolado Seglar de la Conferencia

Episcopal Española. Un matrimonio de la parroquia de
San Benito de Murcia, D. Cándido Cárceles y Dª Rosa
Hernández, participaron en este curso como represen
tantes de la Diócesis de Cartagena.

De jueves a domingo se realizaron diferentes charlas en
las que se habló de la situación actual de la familia en
la sociedad española, de la importancia de evangelizar
a la familia desde la preparación de los padres que piden
el Bautismo para sus hijos, así como de la necesidad de
acompañar pastoralmente a los matrimonios en situa
ciones difíciles.

Agentes de pastoral de Familia
y Vida participan en un curso
en Madrid

Mons. Lorca Planes confirma a
17 jóvenes en Cañada de la Cruz

Un total de 17 jóvenes,
con edades comprendi
das entre los 20 y 30 años,
y una mujer de 46 años,
se confirmaron el pasado
fin de semana en la pa
rroquia de La Purísima de
Cañada de la Cruz (Mo
ratalla).

La Eucaristía estuvo presidida por el Obispo de la
Diócesis de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes,
que recibió del párroco, D. Lázaro Gomariz, una cruz
pectoral bendecida en Fátima.

La ceremonia contó con la música de la cuadrilla de
guitarras y violines de esta localidad, llamada en el
pasado Cañada de los Conejos y que en 1434, tras la
aparición de una cruz durante una reyerta, pasó a de
nominarse Cañada de la Cruz. Con tal motivo, al finalizar
la Santa Misa, Mons. Lorca Planes bendijo un monumen
to conmemorativo ubicado en la plaza de la iglesia.

Los lorquinos ya veneran la
imagen de Santiago Apóstol en

su parroquia

Los fieles de la parroquia de
Santiago Apóstol de Lorca ce
lebran con alegría el regreso de
la imagen del Apóstol a su ca
marín, algo que esperaban
desde el año 2011 cuando Lorca
fue sacudida por los terremotos
y la parroquia de Santiago se
derrumbó casi por completo.

El párroco, D. Eduardo Sánchez,
ha expresado su alegría ante
este motivo y ha explicado que
tras la Eucaristía de esta mañana
ha  invitado a los asistentes a
contemplar la colocación de la imagen en su camarín.
Para ello han tenido que entrar al templo por la sacristía,
ya que en la actualidad es la única forma de acceder al
interior del templo.

D. Eduardo ha expresado su gratitud a cuantos le han
acompañado en "este momento tan esperado". Esta
tarde, tras la Eucaristía de las 20:00 horas, invitará de
nuevo a quienes lo deseen a entrar en la iglesia para
rezar al santo.

El pasado martes desapareció en
el centro de la capital murciana el
padre de D. José Antonio Rodríguez
García, sacerdote de la Diócesis de
Cartagena y Adjunto a la Nunciatura
Apostólica de Nigeria. D. Antonio
Rodríguez Hernández, de 65 años,
fue visto por última vez en las in
mediaciones de El Corte Inglés de
la Avenida de la Libertad de Murcia;
vestía una camisa clara de cuadros,
pantalón azul marino y zapatillas deportivas. Tiene el
pelo canoso y bigote y mide unos 170 centímetros de
altura.

La familia, que ha denunciado su desaparición a la
Policía, pone a disposición de los ciudadanos los teléfo
nos: 626 534 649 / 968 298 152 / 687 575 465 por si
alguien puede ofrecer información sobre su paradero.

Desaparecido el padre de D. José
Antonio Rodríguez, Adjunto del
Nuncio en Nigeria



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los suyos entregándoles

el d

Las nieves del Kilimanjaro (Robert Guédiguian, 2012)

Explícame la bioética (Ramón Lucas Lucas)

El libro presenta de modo serio, pero accesible,
los problemas bioéticos. Con un lenguaje claro
y preciso, con dibujos y diagramas explicativos,
el autor ofrece una bioética para todos.

Los problemas de la bioética no son sólo, en
la actualidad, un coto privado para
especialistas. Suscitan interés en diputados,
catedráticos, médicos, periodistas, empleados,
amas de casa y estudiantes; la bioética hoy es
para todos. Quien esté sensible al valor de la

vida no puede evitar las preguntas cruciales: ¿Es el hijo un don que
se acoge o un producto que se fabrica? ¿Todo lo que es
técnicamente posible es también moralmente admisible? ¿El fin
bueno de curar una enfermedad como el Alzheimer justifica la
experimentación con embriones humanos y su destrucción? ¿Por
qué no poner f in al  dolor con una buena muerte?

Apóstol Santiago

Desembarco de Santiago en Cartagena.
Detalle del retablo del oratorio de los
Obispos de Cartagena. Juan Navarro
Muñoz. S. XVIII. Palacio Episcopal de
Murcia.

La Diócesis de Cartagena experimentó
durante el siglo XVIII un momento de
esplendor que llevó a muchos autores a
abordar la historia local retomando el
momento de su fundación. La entrada
del Apóstol Santiago por Cartagena
constituyó un hito en esa mirada al
pasado. Aunque la Historia del Arte
murciano no había sido ajena a la figura
de Santiago, a partir de esa centuria se
incrementan las representaciones del
apóstol y aparece una iconografía más
genuina de nuestra Diócesis, alcanzando
su cima en la escultura de Santiago
plantando la fe que antaño coronó el
imafronte catedralicio. El Palacio
Episcopal de Murcia, residencia de los
obispos de Cartagena, se convertía en
un espacio privilegiado para la
representación de quien se afirmaba
haber sido el origen de la fe católica en
España. Su imagen se esculpió en la
puerta de la fachada sur, su efigie
inaugura la serie de los retratos de los
obispos de Cartagena, y a él se dedicó la
capilla pública del palacio. Pero
especialmente significativa es la escena
que contiene el retablo del oratorio
privado de los obispos, en la que el
apóstol acaba de desembarcar en las
costas de Cartagena y de rodillas eleva a
Dios la primera oración cristiana
pronunciada en nuestro suelo, confiando
a él la predicación de la fe. De igual modo,
en ese oratorio, contemplando aquella
imagen, los obispos murcianos han
levantado sus corazones a Dios, y de
rodillas como su antecesor el apóstol,
han comenzado cada día su trabajo
encomendando al Altísimo la misión
evangelizadora que empezó Santiago y
que ellos continúan.

D. Francisco Alegría
Director Técnico del Museo de la Catedral

En un ajuste para no cerrar su empresa, Michel
(Jean-Pierre Darroussin) pierde su trabajo en
los astilleros de Marsella. Pero él sigue siendo
feliz con Marie-Claire (Ariane Ascaride). Hace
30 años que se aman, sus hijos y sus nietos
les miman, tienen muy buenos amigos y se
enorgullecen de sus luchas políticas y sindi
cales. Entre todos les regalan un viaje al Kili
manjaro. Pero su felicidad es puesta a prueba
cuando dos hombres armados y enmascara
dos les agreden y les roban sus tarjetas de
crédito y el dinero y los billetes del viaje.

Esta película exalta la familia, la amistad, el
compromiso social y la reconciliación frente a la creciente falta de conciencia
e ideales de la sociedad actual. El director francés Robert Guédiguian vuelve
a la carga con otro de sus costumbristas relatos en torno a la lucha de clases,
más de actualidad que nunca debido a la crisis económica.



23-271Viernes
de agosto 2014 11-17de agosto 2014

CELEBRACIÓN DE
SANTIAGO APÓSTOL

Lugar: Parroquia de Santa
Lucía, Cartagena.

Hora: 19:30

MISA DE LOS
MENSAJEROS DE LA PAZ

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 12:00

CONCIERTO DE ABA
TAANO

Lugar: Parroquia de San
Francisco Javier, San Javier.

Hora: 22:00

CONCIERTO DE ABA
TAANO

Lugar: Parroquia de Santiago
Apóstol, Santiago de la Ribera
(San Javier).

Hora: 22:00

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

Martes de JULIO, AGOSTO y SEPTIEMBRE: Visitas nocturnas guiadas a la Torre de la Catedral,
a las 22:00 horas. Se podrá participar en esta actividad por el precio de 6 euros y con previa reserva
en el mostrador del Museo, a través del teléfono 968 219 713 o email:
museocatedralmurcia@gmail.com

13 al 18 de AGOSTO: Viaje apostólico del Papa Francisco a Corea.

CLAUSURA AÑO JUBILAR
Y CORONACIÓN
CANÓNICA DE LA VIRGEN
DE LOS REMEDIOS

Lugar: Parroquia Santiago
Apóstol, Pliego.

Hora: 20:00

25 29Martes
de julio 2014

7

Viernes
de julio 2014 26

Domingo
de septiembre 2014

CAMPAMENTOS DE
VERANO

Lugar: Yeste (Albacete).

Organizados por la Escuela
Diocesana de Tiempo Libre
Javier Azagra

Sábado
de julio 2014


